



Communiqué de Presse

L'Association Victimes Attentats (AVA) dénonce l'abandon du projet du Musée-Mémorial du Terrorisme et appelle à une mobilisation nationale et internationale

Strasbourg, le 10 décembre 2024 – L'Association Victimes Attentats (AVA) exprime sa profonde indignation face à la décision du gouvernement de mettre fin au projet du Musée-Mémorial du Terrorisme (MMT). Ce projet, unique au monde, ne représentait pas seulement un lieu de mémoire pour les victimes du terrorisme, mais également un puissant outil d'éducation, de résilience et de sensibilisation pour les générations actuelles et futures.

Une atteinte au devoir de mémoire

Son abandon constitue une atteinte grave au devoir de mémoire et un manquement aux engagements pris envers les victimes du terrorisme et leurs familles. Le MMT aurait permis de transmettre aux jeunes générations des leçons cruciales sur les défis posés par le terrorisme, tout en affirmant la dignité et les droits des victimes. Conçu comme un lieu unique, intégrant un musée d'histoire et un mémorial, ce projet portait une vocation éducative et préventive essentielle, saluée dès sa genèse en 2018.

Mobilisation pour sauver le projet

L'AVA appelle à une mobilisation nationale et internationale pour maintenir en vie ce projet essentiel.

- **Financement participatif et mécénat** : L'association invite les acteurs privés, les entreprises et les associations à soutenir une version adaptée du projet grâce à des financements alternatifs. Le recours à des fonds européens, compte tenu du rôle stratégique du projet dans la lutte contre la radicalisation, doit également être envisagé.
- **Mobilisation de l'opinion publique** : Des conférences, des campagnes médiatiques et des événements mémoriels seront organisés pour sensibiliser le public et fédérer les soutiens autour de cet enjeu de société.

Appel à la mobilisation de la Ville de Strasbourg

En tant que capitale européenne des droits de l'Homme et lieu frappé par un attentat tragique le 11 décembre 2018, la Ville de Strasbourg a un rôle symbolique et moral à jouer dans ce combat.

L'AVA demande à la Ville de Strasbourg :

1. D'exprimer publiquement son soutien au projet et de demander une révision de cette décision par le nouveau gouvernement.
2. De proposer Strasbourg comme site alternatif ou complémentaire pour accueillir une version réduite ou temporaire du musée.
3. De mobiliser les institutions européennes, notamment le Parlement européen et le Conseil de l'Europe, pour obtenir un appui financier et politique.
4. D'organiser des initiatives locales afin d'intégrer le devoir de mémoire dans les programmes éducatifs et de sensibiliser les jeunes générations.



Un combat pour la mémoire collective

« Le projet du Musée-Mémorial du Terrorisme représente bien plus qu'un lieu de mémoire : il s'agit d'un outil d'éducation, de transmission et de résilience face à une menace qui continue de marquer notre société. Strasbourg, en tant que symbole européen des droits humains, peut jouer un rôle clé dans le maintien de ce projet et dans la préservation de la mémoire des victimes du terrorisme », déclare Mostafa Salhane, Président de l'AVA.

Contacts presse

Mostafa Salhane

Président de l'Association Victimes Attentats (AVA)

Email : ava.secretaire.general@gmail.com

Téléphone : 07 69 75 12 18

L'AVA reste engagée pour que ce combat mémoriel et éducatif trouve un nouvel élan.

A.V.A est détentrice de l'agrément du ministère de la justice pour ce porter partie civile